Les fourmis de feu Un reportage de Corinne Glowacki et Vincent May Une production France Télévisions - Faut pas rêver 2011

FR3 - 28 octobre 2011

Les fourmis de feu, « **Fire Ant** », sont une espèce invasive et particulièrement agressive qui s'est introduite sur le sol australien. Leur voracité exceptionnelle les pousse à s'attaquer à tout ce qui est électrifié dans les villes, à la flore, aux animaux, et même aux êtres humains lorsqu'ils sont fragilisés comme les personnes malades ou les nourrissons. Elles ont été importées involontairement d'Amérique du Sud, dans des cales d'un cargo et débarquées dans le port de Brisbane en 2001.

Depuis 10 ans, les australiens leur livrent une guerre sans merci. Mais la tâche est complexe, autant pour les éradiquer que pour les repérer : dans la seule ville de Brisbane, on dénombre pas moins de 250 espèces de fourmis... FR3

Le reportage commence par une petite séquence sur les fourmis pots de miel dans le nord ouest de l'Australie, fourmis récoltées et dégustées par les aborigènes. Des fourmis emmagasinent dans leur jabot du nectar et se transforment en véritables bonbonnes. Elles vont pouvoir régurgiter ces aliments à leurs sœurs quand la nourriture manque. Les australiens expérimentent la lutte biologique avec des mouches parasités phorides qui pondent dans la fourmi. L'asticot se développe en quelques jours et tue la fourmi. Cette méthode a été mise au point par les américains, mais son efficacité n'est pas encore prouvée.. A Lenoir